

Cultura

por CULTURA+CIUDAD, EL MAGAZINE DE EL MOSTRADOR | 18 noviembre 2016

# Festival de Arte Sonoro Tsonami celebra 10 años y anuncia su programación 2016



Con diez años trabajando en la promoción, producción e investigación del arte sonoro en Chile, Tsonami consolida su encuentro internacional (Fondart Nacional Convocatoria 2016) que se realizará entre 5 y el 11 de diciembre en Valparaíso, y el 13 y 14 de diciembre en Santiago.

f 55 Compartir

t Twittear

in Compartir

g+ Compartir

Este año Tsonami Arte Sonoro celebrará su décimo aniversario con, entre otras actividades, una muestra histórica sobre arte sonoro nacional, Señales Aleatorias: Retrospectiva de Arte Sonoro Chileno. Se exhibirá en este contexto -con el apoyo del Área de Nuevos Medios del Consejo Nacional de la Cultura y las Artes- la obra de artistas que trabajan con instalación sonora junto con una radiografía de la experimentación sonora en Chile en los últimos 40 años.

La inauguración está contemplada para el sábado 5 de diciembre a las 19:30 horas en el Parque Cultural de Valparaíso y se inicia con concierto A.L.M.A Mater del músico local Lukax Santana, una composición para resortes, objetos de metal y vidrio.

# FESTIVAL INTERNACIONAL DE ARTE SONORO **TSONAMI 2016**

**10**  
AÑOS

VALPARAÍSO - 5 al 11 de DIC.

SANTIAGO - 13 al 14 de DIC.

[www.tsonami.cl](http://www.tsonami.cl)





Para el cierre, Tsonami tiene preparado un Concierto para buques, donde un grupo de músicos tocará las sirenas de diez barcos, que podrá ser escuchado en toda la bahía de Valparaíso el domingo 11 de diciembre a las 20:30 horas.

## Invitados destacados

Como cada año, el programa de Tsonami ofrece conciertos, instalaciones, talleres, acciones sonoras, transmisiones radiales, charlas, y residencias, además de una extensión en Santiago.

De los invitados internacionales destacan la alemana Christina Kubisch, el mexicano Mario de Vega, el estadounidense Phill Niblock, el británico Peter Cusack, el español Xabier Erkizia y el francés Arnaud Riviere, entre varios otros artistas sonoros de diversas generaciones.



Artista Christina Kubisch

Kubisch realizará la obra *Caminatas Electromagnéticas Valparaíso*, un taller, una investigación sonora urbana, una acción colectiva y una caminata donde el público realiza un recorrido con audífonos especiales que hacen perceptible los campos electromagnéticos de la ciudad de Valparaíso. Kubisch realizará una caminata colectiva el martes 6 de diciembre, y del miércoles 7 al domingo 11 de diciembre los audífonos quedarán disponibles en el Parque Cultural, para que el público pueda realizar su propia caminata.

Por su parte Phill Niblock (USA), una leyenda de la música avant garde norteamericana, realizará un concierto audiovisual el sábado 11 de diciembre a las 19:30 horas en el Teatro del Parque Cultural de Valparaíso.



Músico Phill Niblock. Foto Ariette Armella

## Radio

En los 10 años del festival, la radio tiene un lugar privilegiado: en septiembre de 2016 se dio inicio al proyecto Radio Tsonami [www.radiotsonami.org](http://www.radiotsonami.org) que transmite las 24 horas y que tendrá una programación especial durante los días del festival con transmisiones en directo desde Casa Plan, lugar donde se montará un estudio radial efímero entre el lunes 5 y el sábado 10 de diciembre, de 11:00 a 14:00 horas.

## Talleres

Este año Tsonami ofrece un total de 10 becas para residencias de formación donde los seleccionados tomarán dos talleres con los artistas Peter Cusack (Uk) y Juan Sorrentino (Argentina), con quienes realizarán acciones en el marco del programa del Festival. Además los seleccionados tendrán hospedaje por 12 días, pudiendo participar de todas las actividades. La convocatoria se mantendrá abierta hasta el 16 de noviembre en [tsonami.cl](http://tsonami.cl)

Las residencias de formación son financiadas por el Fondo de Cultura del Gobierno Regional de Valparaíso, primer concurso año 2016.

Además, se realizarán otros talleres abiertos al público mediante inscripción ofrecidos por invitados internacionales como Xabier Erkizia (España) quien dictará De lo finito del mapa al infinito de la escucha: repensar la cartografía sonora.

## Aliados

Como en años anteriores el Festival Tsonami se realiza en alianza con organizaciones nacionales e internacionales como el Parque Cultural de Valparaíso, el Goethe Institut, el Centro Cultural de España, el Instituto Francés de

Chile, el British Council, y la Embajada de Austria en Chile.

Festival de Arte Sonoro Tsonami se realizará entre 5 y el 11 de diciembre en Valparaíso, y el 13 y 14 de diciembre en Santiago. [Aquí](#) se puede revisar la programación completa.

---

## Claves

Festival de Arte Sonoro TSONAMI

Valparaíso

---

## Compartir Noticia

